

# EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 5 Mayo de 1887.

Año XV. Núm. 4.289.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

2 Mayo de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Dos de Mayo

Hay fechas en la Historia que parecen destinadas, por providenciales decretos, para registrar grandes sucesos, fechas que recuerdan hechos gloriosísimos, y que aparecen en los Anales de los tiempos orladas con la corona de la inmortalidad é iluminadas con los vívidos destellos de la gloria.

Una de esas fechas es el *Dos de Mayo* en la cual se juntan tres recuerdos de imperecedera conmemoración.

El Dos de Mayo de 1808, aquel sublime arranque del pueblo, que sin medir peligros, sin tener en cuenta su propia debilidad ni la grandeza de su adversario, sólo, abandonado por las autoridades y por sus monarcas, tuvo el heroísmo de declarar la guerra al Gran Capitan del siglo, para vencerlo y humillarlo.

El Dos de Mayo de 1866, aquel gloriosísimo prodigio realizado en el Callao por la escuadra española, que mandaba el inmortal Mendez Nuñez.

El Dos de Mayo de 1874, aquella gran victoria alcanzada por las huestes liberales sobre las huestes del absolutismo frente á los muros de la invicta Bilbao, victoria que fué el golpe de gracia dado al carlismo y la recompensa debida al esfuerzo y á los sacrificios de la opinion liberal.

Tres fechas, tres grandes recuerdos que hoy conmemoramos sin odio, sin rencor y sin pasiones, como un tributo rendido á la memoria de los mártires del amor á la patria y á la libertad, y no como una protesta contra los opresores ó contra nuestros enemigos. El trascurso del tiempo, y sobre todo el progreso de las ideas han extinguido felizmente antiguos rencores, y hoy podemos celebrar aquellos hechos sin que esto signifique hostilidad alguna hácia Francia y hácia nuestras hermanas las Repúblicas americanas.

A conmemorar esta fecha se consagra siempre con gran entusiasmo el pueblo madrileño.

El Ayuntamiento ha celebrado con la solemnidad de otros años la fiesta cívico-religiosa de costumbre, que ha resultado tan concurrida y tan animada como siempre.

Por su parte la Marina ha dedicado solemnes honras fúnebres á la memoria de los héroes del Callao. La funcion religiosa ha estado presidida por el Sr. Ministro de Marina, habiendo concurrido casi todos los generales de la Armada que residen en Madrid.

El «meeting» de anoche

Como toda la prensa de la mañana publica amplias reseñas del «meeting» libre-cambista celebrado anoche, no creo necesario ocuparme detalladamente de él.

Solo debo decir que no ha revestido la importancia que tuvieron otros de la misma índole y esto es natural, porque las ideas que representan en el terreno económico los oradores del «meeting», van triunfando más ó ménos lentamente, y es-

ta victoria quita oportunidad á la defensa y hasta disminuye el vigor de los adalides del libre-cambio.

Las elecciones

Los datos relativos á la eleccion de mesas demuestran dos cosas que quiero consignar con toda imparcialidad: una, que los abusos y las falsedades han sido numerosos, y otra que esos abusos y esas falsedades han sido hijos de las luchas locales.

El Gobierno ha guardado una relativa neutralidad, la cual ha sido casi completa en Madrid, pues no se ha hecho recomendacion alguna á los empleados del Estado, ni se les ha llevado á votar como reclutas. Pero las autoridades locales, aquí como en algunas provincias, han hecho mangas y capirotos.

En Salamanca, en Saolúcar de Barrameda y en algunas otras poblaciones, las elecciones son un verdadero escándalo; pero donde más arbitrariedades se han cometido, es en Murcia. Las listas de esta pueden competir en las ya famosas de Valencia, pues de 7.000 electores han sido eliminados 3.000, dándose el caso de que en una seccion solo existen cuatro electores.

Creo que las elecciones de Murcia, como las de Valencia, serán anuladas.

Los telegramas de Valencia han producido aquí muy buena impresion. Todo el mundo elogia la actitud dignísima del cuerpo electoral valenciano.

En las provincias Vascongadas llevan ventaja, en los distritos rurales, los candidatos carlistas.

El Marqués de Casa-Brusi

Anoche se supo aquí la triste noticia de haber fallecido á consecuencia de una fiebre reumática el ilustre y veterano periodista, Sr. Marqués de Casa-Brusi, propietario del «Diario de Barcelona».

La noticia ha producido aquí hondo sentimiento, al cual me asocio de todo corazón, lamentando muy de veras la pérdida que por igual afecta á toda la prensa española.

Consejo de ministros

Desde las dos y media hasta las seis, han estado reunidos los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

En primer término se han ocupado del viaje de la Corte á Aranjuez, acordando, de conformidad con los deseos de S. M., que tenga lugar el dia 4, esto es, el miércoles.

Acompañará á S. M. por ahora el Ministro de Marina, y en cuanto concluyan en el Senado los debates sobre la Traslántica, irá á reemplazar al Sr. Rodríguez Arias el Sr. Balaguer.

Todos los domingos irán los ministros á Aranjuez, con objeto celebrar Consejo bajo la presidencia de la Regente.

Los ministros se han ocupado estensamente de la cuestion electoral, comentando las noticias recibidas de Valencia y Murcia. Los ministros creen que hoy por hoy nada tienen que hacer; que debe cumplirse la ley, y que luego, si los procesos arrojan causa suficiente para ello, se anularán las elecciones.

Segun la version ministerial, el principal objeto del Consejo ha sido conocer y estudiar los proyectos que piensa llevar á las

Cámaras el Sr. Balaguer, proyectos que tienen por base el introducir importantes economías en los servicios.

Como estos asuntos son tan delicados como extensa es la materia, los ministros no tomaron otro acuerdo que el de volver á reunirse el miércoles próximo.

Además se despacharon varios expedientes de Guerra y Gracia y Justicia.

El Sr. Moret asistió al Consejo, pero se retiró pronto, marchando á ver al ministro de Inglaterra, con el que ha celebrado una larga conferencia: ignoro sobre qué habrá versado esta, aunque por lo que aparece á primera vista, ha debido ser importante.

Conferencia

Una vez terminado el Consejo de Ministros, han celebrado una larga conferencia los Sres. Sagasta y Montero Rios.

Las elecciones

Los colegios electorales han estado hoy poco animados. Secciones ha habido en que la concurrencia ha sido escasisima.

Como aun quedan dos dias de lucha, y aquí solemos dejarlo todo para última hora, no me extraña esto. De todos modos, hay gran retraimiento.

Dikson.

Paris 1.º de Mayo.

Los diarios de esta mañana, dedican multitud de columnas para dar cuenta del viaje de M. Schnaebele desde Metz á Paris, y multitud de detalles sobre la estancia del comisario en la fortaleza durante sus nueve dias de cautiverio. Pero todo esto, tiene indudablemente mucha importancia para los franceses, no creo la tenga para ustedes, y por esa razon me abstengo de entrar en una serie de descripciones, que á buen seguro concluiría por molestar la atencion de mis lectores.

Basta saber, pues, que el desde hoy célebre M. Schnaebele, salió de su prision el viernes á las once de la noche, que á las doce en punto tomaba el tren que de Metz sale en direccion á la frontera, y que poco antes de medio dia llegaba dicho funcionario á nuestra capital.

Segun refieren personas que han hecho el viaje en compañía del comisario, en todas las estaciones ha sido objeto de una entusiasta ovacion; todo el mundo se disputaba el honor de estrechar su mano en las estaciones de tránsito, que estaban atestadas de gente, á pesar de la hora intempestiva; todos los concurrentes le saludaban con respeto, las señoras agitando los pañuelos y los hombres descubriéndose. En casi todas las estaciones se han dado calurosos vivas á M. Schnaebele y á la Francia.

Poco despues de su llegada á Paris, Mr. Schnaebele celebraba una entrevista con M. Goblet, que ha durado más de media hora; y aunque el presidente del Consejo habia tomado toda clase de precauciones para ocultar esta entrevista y habia recomendado al comisario de Pagny que no dijese ni una sola palabra á los periodistas, estos, que en ocasiones tienen algo de brujos, aseguran que M. Goblet, lejos de felicitar á su subordinado, le ha reprendido por haber suministrado imprudentemente al gobierno alemán motivos más que suficientes para crear un conflicto, que hubiera podido tener graves consecuencias para la Francia.

En dicha entrevista quedó acordado que el comisario no vuelva á desempeñar el cargo que ejercía en la frontera; pero como quiera que dentro de dos meses tendrá derecho á pedir el retiro y disfrutar de los beneficios que este le concede, se le autoriza para que estos dos meses los pase con licencia en su casa.

Para asegurarse mejor M. Goblet de que su subordinado, que dicho sea de paso, no ha quedado muy satisfecho del ministro, no cometeria ninguna indiscrecion revelando lo que debia callar á algun amigo suyo ó á alguno de los muchos periodistas que le seguian los pasos sin perderle de vista le ha ordenado que inmediatamente regresara á Pont-à Mousson.

Al remitir M. de Bismarck al gobierno francés el expediente que las autoridades alemanas habian incoado en averiguacion de lo sucedido en la frontera franco-alemana, parece ser que el canciller ha recomendado á nuestro gobierno se guardase la mayor reserva sobre dicho documento, procurando en lo posible no se hiciera público.

Tambien se asegura que M. de Munster regresará á Paris tan luego como se encuentre repuesto de la enfermedad que le aqueja, y que M. Herbette, aprovechando la licencia que se le ha concedido, pasará unos quince dias en Francia al lado de su familia. De resultar ciertas ambas noticias, nos probaría que por ahora se ha alejado la tempestad que nos amenazaba.

Dicese en los centros oficiales que la Memoria transmitida por M. Flourens al gobierno alemán sobre el incidente de Pagny, y que estaba redactada en forma de consulta jurídica, produjo mucho efecto en la cancillería prusiana y ha sido una de las causas que más ha contribuido á que el asunto se haya resuelto pronto y favorablemente.

Como es natural, la tranquilidad ha vuelto á renacer entre nosotros, más esto no quiere decir que estemos completamente tranquilos, ni mucho menos que tengamos confianza absoluta en el porvenir. Nada de eso; el horizonte está despejado, es verdad, pero cualquier dia y cuando menos lo esperemos surgirá otro conflicto, más grave tal vez que el que acaba de resolverse; M. de Bismarck quiere á todo trance la guerra y la guerra tendrá lugar más tarde ó más temprano. ¿Cuándo? preguntarán ustedes. Cuando deje de existir el emperador Guillermo.—Favre.

PARIS 2 DE MAPO

La «Gaceta de la Alemania del Norte» publica la comunicacion siguiente, dirigida por el príncipe de Bismarck con fecha del 28 de Abril á M. Herbette relativa al incidente de M. Schnaebele:

«Fundándose en los datos que le ha trasmitido acerca de la detencion judicial del comisario francés de policia, M. Schnaebele, S. E. el embajador de la república francesa, y en las comunicaciones del ministro francés de Negocios extranjeros recibidas por conducto del encargado de Negocios imperial en Paris, el infrascrito ha sometido la cuestion á un serio exámen. A este efecto se han pedido á las autoridades judiciales que entienden en el asunto los documentos justificativos que se re-

fieren á los motivos de la detencion de M. Schnaebele y á las circunstancias que la acompañaron. Se ha dado copia al embajador de la república francesa de los documentos mas importantes y ante todo de la declaracion hecha por M. Schnaebele despues de su detencion y asimismo de todas las declaraciones de los testigos prestadas en el expediente.

En estos documentos se deja sentado de un modo irrecusable que la detencion se efectuó exclusivamente en territorio alemán y que de ningun modo ha habido violacion del territorio francés.

Las diligencias judiciales instruidas contra M. Schnaebele se refieren al delito de alta traicion, cometido en el territorio del Imperio alemán.

La accion está basada en pruebas evidentes de su culpabilidad emanadas de las confesiones del ciudadano del Imperio, Klein, acusado igualmente del mismo delito, y de las cartas autógrafas depositadas en la administracion de correos de Metz y reconocidas con posterioridad por M. Schnaebele, como escritas por M. Klein.

En vista de la prueba de la culpabilidad de M. Schnaebele, reconocida por este mismo, el tribunal imperial mandó detenerle tan pronto como pusiese los piés en territorio alemán. Así se efectuó el 20 del presente mes con motivo de una cita en la frontera que para un asunto del servicio dado á M. Schnaebele el comisario alemán de policia, M. Gautsch.

En estas circunstancias, la condena judicial de M. Schnaebele no puede parecer dudosa, y se explica tanto mas cuanto que, al obrar de una manera reprensible, M. Schnaebele abusó de la consideracion que le valia el puesto de confianza que ocupaba en la frontera.

M. Schnaebele comprometió la confianza que es indispensable en las relaciones internacionales por el hecho de que se prevalia de su posicion oficial en el servicio de las fronteras, para tomar á sueldo á los ciudadanos del imperio alemán, é inducirlos á actos criminales contra su patria. Abusando así de su situacion, la culpabilidad de M. Schnaebele aumentó á los ojos de la justicia, independientemente de la cuestion de averiguar si obraba por orden superior.

El infrascrito se permite poner de relieve este punto, para el caso en que, despues de puesto en libertad, se encuentre de nuevo á M. Schnaebele en el territorio alemán sin tener la salvaguardia de una cita administrativa.

El infrascrito espera que el señor embajador se convencerá con la lectura de los documentos que se le han transmitido, de que el mandato de prision dictado contra M. Schnaebele estaba perfectamente fundado y que la ejecucion de ese mandato se efectuó con arreglo á los derechos soberanos de Alemania y sin violar los derechos soberanos de Francia.

Si, á pesar de estos hechos, el infrascrito ha creído de su deber pedir al Emperador que se pusiese en libertad á M. Schnaebele, ha sido porque le ha inducido á obrar así el principio del derecho de gentes, conforme al cual debe considerarse siempre como un salvo-conducto la invitacion que entraña una violacion de frontera con el objeto de arreglar cuestiones administrativas pendientes entre dos Estados limítrofes.

No es creible que el funcionario alemán M. Gautsch diese una cita á M. Schnaebele para hacer posible la prision de éste. Mas existen cartas que prueban que en el momento de su detencion, M. Schnaebele se

encontraba en el sitio en que fué detenido para corresponder á la invitacion del funcionario alemán con quien tenia que discutir asuntos de servicio.

Si los funcionarios de la frontera estuviesen espuestos á ser detenidos en casos semejantes, el cumplimiento de su cargo llegaria á ser muy difícil á causa de la prudencia que deberian observar y que es incompatible con el espíritu y las tradiciones de las relaciones internacionales actuales. El infrascrito es pues de parecer que en todos tiempos, esas citas administrativas deban ser para los funcionarios de las dos partes un verdadero salvo-conducto.

En este sentido y reconociendo al mismo tiempo la legitimidad de los procedimientos de la magistratura alemana, el infrascrito ha espuesto el asunto al Emperador.

S. M. ha decidido que, atendidos los principios del derecho de gentes que militan á favor de la seguridad absoluta de las negociaciones internacionales, M. Schnaebele debe ser puesto en libertad, no obstante el hecho adverbado de su detencion en el territorio alemán y los cargos dirigidos contra él.

El infrascrito lo pone en conocimiento del señor embajador de la república francesa y le manifiesta al mismo tiempo que se ha espedido ya orden de que pongan en libertad á M. Schnaebele y ruega á S. E. que reciba la expresion de su alta consideracion.—Von Bismarck.»

MAHON 5 DE MAYO DE 1887

## ASUNTOS DEL DIA

Joven todavía, ha muerto en Barcelona el Sr. D. Antonio María Brusi, marqués de Casa-Brusi, propietario y redactor del «Diario», de aquella ciudad, uno de los mas antiguos y mejores de España.

Esta triste noticia nos ha sorprendido tanto como nos ha afligido: permítasenos que al rendir homenaje á la honrada memoria de nuestro colega, antepongamos hoy á todo este deber de amistad y de compañerismo.

El joven marqués de Brusi había heredado de su padre, con el nombre, con el título nobiliario, concedido por el rey Alfonso XII á su advenimiento al trono, y con la posicion ventajosa que le daban sus pingües caudales, su modesta laboriosidad y las sanas ideas políticas y religiosas. No era un escritor brillante, no se consideraba una inteligencia superior; pero dotado de una cualidad no muy frecuente, el buen sentido, dedicaba asidua atencion á los asuntos públicos, y contribuía con su trabajo personal de todos los días á la redaccion del importante periódico que había recibido por herencia. Enemigo de todo fausto y ostentacion, nadie hubiera dicho, al verle y al tratarle, sinó que era el último y mas modesto de los escritores del periódico. ¡Cuántas veces, al visitar la Redaccion del Brusi (aún dan este nombre al «Diario de Barcelona» casi todos los catalanes), hemos visto al marqués millonario en el angosto entresuelo tradicional de la calle de la Libretería, revisando periódicos en la mesa redonda de los redactores, trabajando sin descanso, y cuidando, sobre todo, de que no pasase nada contrario á la ortodoxia católica y á la mas sana moralidad! Hoy leemos en el mismo periódico, á cuyo brillante sostenimiento tanto ha contribuido, que esos sentimientos cristianos han sido los que han dominado en sus últimos momentos. ¡Dichoso él, si le han asegurado la gloria eterna!

De política, absorben la atencion las elecciones municipales.

Dice «El Imparcial» que no es unánime la opinion del partido conservador respecto á los proyectos de Guerra.

«Los hombres civiles dice, están resueltos á combatir los mas esenciales, y sobre todos el de servicio general obligatorio y apertura de las escalas de los cuerpos facultativos en tiempo de guerra, así como la igualdad de ingreso en el generalato.

Los militares del mismo partido, y algunos que tienen representacion en las Cámaras, no tienen en este criterio tan cerrado, pues si bien combatirán algunos detalles de la reforma, están conformes con su tendencia y propósitos y sostienen la necesidad de no oponerse á extinguir el dualismo y mantener un principio legal de ascensos común á todas las armas.»

Varios periódicos llaman la atencion del gobierno sobre las cartas de la isla de Cuba, que no puede ser mas desconsoladoras. Es tan grave la situacion de aquella Antilla, que bien merece se fije en ella toda la atencion del poder público. El resultado de la zafra no ha podido ser mas desastroso. Faltan 200.000 toneladas de azucar para igualar la produccion con la del año anterior. Muchos ingenios no han molido caña por falta de recursos. Con estos precedentes, y con el desorden administrativo que allí reina en todos los ramos, facil es comprender la imposibilidad de que haya un presupuesto verdad cuando hay rentas que, como la de aduanas, ha bajado en un mes nada menos que dos millones de pesetas.

Calmada la alarma que produjo el incidente franco-alemán, surgen nuevos temores de guerra.

En Berlín circula el rumor de que el ministro de la Guerra de Rusia pide un crédito extraordinario de 300 millones de rublos para atender á nuevos gastos de armamentos y de fortificaciones.

El rumor produce viva impresion, inclinándose muchos á temer que Rusia se prepara ya sin rebozo para romper los lazos que la unen á los demás imperios.

La opinion general es, sin embargo, que el crédito de los 300 millones es para que Rusia emprenda desde luego la campaña en el Afghanistan.

La «Norddeutsche» confirma este modo de ver, declarando que tiene muy fundados motivos para afirmar que la cuestion del Afghanista se ha agravado muy seriamente.

La prensa alemana se ocupa de una crisis extraña que ha sobrevenido en Belgrado.

Parece ser que la reina Natalia, que es hija del coronel ruso Keshko, favorecía al partido ruso, que es el antidinástico y antigubernamental. En presencia de esta actitud de su soberana, parece ser que los ministros habian presentado la dimision; pero el rey prohibió á la reina que se ocupase de política. Otros dicen que razones puramente domésticas han agravado las diferencias que existian entre el rey y la reina.

Lo que hay de seguro, segun la prensa á que nos referimos, es que la reina se ha decidido á abandonar á su esposo y marchar á Rusia, al lado de su familia.

## Gacetilla

Enhora buena

Cumple á nuestros sentimientos, felicitar á todos los señores que con el carácter

de ministeriales acaban de ser elegidos regidores, y particularmente á nuestro querido amigo D. José Vidal y Rubí, electo por el Colegio de San Clemente.

Al propio tiempo, por encargo del señor Vidal, damos en su nombre las más expresivas gracias á los electores de San Clemente y San Luis que han conseguido los unos y trabajado los otros por llevarle á nuestro M. I. Ayuntamiento.

## Accidentes

Pocas veces han ocurrido en el término de esta ciudad tantas desgracias como en los dos últimos días. Anteayer fué arrojado al suelo un niño por un perro en la calle de Gracia; y el del Sr. Secretario del Ayuntamiento atropelló, como ha hecho otras veces, á ciencia y paciencia de la autoridad, á uno de estos vecinos. Aunque lo creemos escusado, llamamos la atencion de quien corresponda, para que castigue con el rigor legal á los perros que molesten al público, sea quien fuere su dueño, que en estas cosas son sumamente odiosos los privilegios.

En el propio día, un carricoche de uno de los comerciantes de esta ciudad, volcó en la carretera de Mahon á Villa-Cárlos, yendo á parar el conductor en un cercado y causándole algunas contusiones de importancia.

Ayer mañana volcó otro coche en la carretera de Mahon á San Luis, sin que por fortuna ni el conductor ni los pasajeros se causasen daño alguno.

En la carretera de Mahon á Ciudadela, se cayó ayer tarde del pescante Juan Vidal Palliser, causándole la rueda del coche graves heridas en la cabeza. El paciente fué asistido por los facultativos Sres. Seguí Michel y Colorado y trasladado al Hospital civil, donde continúa en estado relativamente satisfactorio.

Y, por último, en la fortaleza de Isabel II, tres operarios se causaron en la misma tarde heridas en un pié, en un dedo y en una pierna respectivamente, habiéndoseles prestado los auxilios oportunos.

## Parabien

Lo enviamos muy sincero al diputado provincial por esta isla, nuestro distinguido amigo D. Manuel Guasp, por haber sido elegido concejal en uno de los Colegios de Palma.

## Bien venidos

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» han regresado de la Côte D.<sup>a</sup> Antonia Prieto viuda de Cardona y sus Sres. hijos.

Tambien ha llegado hoy á esta ciudad en el propio vapor, el Sr. Conde de San Juan de la Violada, sobrino de nuestro amigo D. José Oliver y Soler.

## Crucero «Castilla»

El sábado es esperado en este puerto, en donde se unirá á la fragata «Numancia». Despues de desembarcados los pertrechos de que es portador para las defensas submarinas, saldrán ambos buques para Barcelona ó Cartajena.

## Nuevas elecciones

Habiendo resultado elegidos concejales por Mahon y Palma los Sres. Vidal y Guasp respectivamente, resultarán vacantes los cargos de diputados provinciales por Menorca que desempeñaban aquellos señores, si como es de creer, optan por la representacion municipal.

## Lamentos vanos

Desde esta mañana sopla por acá un viento SO. fuerte y muy molesto, sobre to-

do donde hay polvo.

Con este motivo, los vecinos de la calle de las Moreras han comenzado a apreciar en lo que vale la reforma del Ayuntamiento, sustituyendo el empedrado por piso carretero. A más de uno de aquellos hemos oído lamentar que la calle referida no haya sido tan afortunada como la de Anuncivay, donde se coloca un empedrado magnífico, de gran lujo y mucho coste.

Aconsejamos á los vecinos que lanzan estos lamentos, que se consuelen de su desgracia, recordando que los de la calle de Anuncivay son otros Garcías, digo, otros Lopez.

Elecciones

Lista de los señores que han sido elegidos concejales en los pueblos de esta Isla, salvo en Mahon.

CIUDADELA

D. Gabriel Squella Martorell

- » Lorenzo Cabrisas Sastre
» José Anglada Franco
» Jaime Pomar Gelaber
» Juan Sancho Sampol
» Rafael Farnés Sintés
» Bartolomé Mir Jener.

ALAYOR

D. Bernardo Riudavets Pons

- » Juan Gomila Gomila
» Antonio Orfila Ameller
» Francisco Petrus Huguet
» Lorenzo Carreras Gomila
» Jorge Orfila Timoner
» Pedro Pons Seguí
» Juan Sintés Pons.

MERCADAL

D. Gabriel Villalonga

- » Pedro Sintés
» Simon Peris
» José Villalonga
» Juan Sales.

FERRERIAS

D. Francisco Febrer Torrent

- » Rafael Arguimbau Pons
» Juan Cardona Fullana
» Juan Gornés Bagur
» José Florit Pons.

VILLA-CARLOS

D. Juan Foncuberta Sans

- » Francisco Tuduri
» Francisco Villalonga Seguí
Juan Vinent.

Según la clasificación hecha por los alcaldes de los Ayuntamientos respectivos, los señores electos concejales pertenecen á los siguientes partidos:

Mahon.—1 Adicto, 4 Monárquicos liberales, 8 Democráticos independientes.

Ciudadela.—7 Adictos.

Alayor.—5 Posibilistas, 3 Independientes.

Mercadal.—5 Adictos.

Ferrerías.—5 Adictos.

Villa-Cárlos.—4 Adictos.

Resumen.—22 Adictos, 4 Monárquicos liberales, 8 Demócratas independientes, 5 Posibilistas y 3 Independientes.

La salud pública

Las últimas noticias recibidas en la dirección general de Sanidad, participan que ha desaparecido totalmente el cólera de Sicilia y del Valparaiso.

En estos momentos la salud es completamente satisfactoria sobre toda la superficie del planeta que está en relación con las naciones civilizadas, y hace muchos años que en estos meses no era tan general el buen estado de la salud en el mundo.

Cuarenta Horas

Empezando el domingo y durante ocho días consecutivos, tendrá efectos en el San-

tuario de Ntra. Sra. del Monte Toro, á acostumbrado Jubileo de Cuarenta Horas. Los días festivos se celebrará Misa mayor y en sus Ofertorios predicarán respectivamente los Rdos. Sr. Custo propio y D. Lorenzo Pons Pbro. Los días festivos se dirán misas rezadas desde las 7 á las 9.

Es seguro que con motivo de esta solemnidad se multiplicarán las expediciones que todos los años por este tiempo se dirigen á aquel Santuario tan venerado por los menorquines.

Viajeros

Anteayer llegaron á Palma los distinguidos escritores catalanes y rosellonenses que se proponen visitar lo más notable de las Islas Baleares. Con este motivo el «Mallorca» que conducía á los viajeros se empavesó como en los días de gala.

Junta local de Señoras

El domingo último se constituyó en Ciudadela para secundar las gestiones de la Junta diocesana con motivo del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII. Hé aquí las Señoras que componen aquella Junta:

Presidenta

D.ª Clara Pons de Saura.

Vice-Presidenta

D.ª Paz Vivó de Leon.

Depcsitaria

D.ª Teresa Cardia de Cabrisas.

Secretarias

D.ª Amalia Olivar Desvalls.

D.ª Dolores Menendez Aragon de Caymaris.

Vocales

D.ª Catalina Pons, Vda. de Moll.

» Catalina Camps y Pons.

» Juana Nieto Tallavull.

» Mariana Barceló Casanovas.

» Francisca Moll y Reixart.

Metálico

El vapor-correo «Puerto-Mahon» ha sido portador de cien mil pesetas para atenciones de la Escuadra.

Buques perdidos

El número de buques perdidos desde el día 13 al 20 de abril último, según nota publicada por el Lloyd inglés, asciende á 21, de los que eran de vela 14, y los 7 restantes de vapor.

Los de vela se subdividen por nacionalidades, como sigue: ingleses, 3; noruegos, 2; alemanes, 4; suecos, 1; americanos, 1; españoles, 1; franceses, 1; y 1 desconocido.

De los de vapor fueron 6 ingleses y 1 español.

El número de vidas perdidas en estos naufragios ha sido de 47.

En todo lo que vá de año se han perdido 637 buques: 474 de vela y 183 de vapor.

Real Orden

Publica «La Gaceta» una Real Orden declarando que el vice-presidente y los vocales de las comisiones provinciales no deben concurrir al llamamiento de la Autoridad militar, para declarar en los expedientes en que han intervenido, fallando como Tribunal, relativos á los mozos cortos de talla y á otros asuntos de los reemplazos; pero si suministrar y evacuar cuantos datos é informes se les pidieren.

Bandada de golondrinas

«Tarragona»:—Es verdaderamente curiosa la siguiente relacion que el mismo interesado nos hace sobre el paso de una banda de golondrinas por este término municipal.

Hallábase D. José Boada vecino de esta capital, en una viña de su propiedad situada en la falda del monte que dá frente al sitio conocido por «La Cadena». En su compañía estaba uno de los aprendices de su establecimiento de herrería.

Al poco rato, el muchacho se fijó en una especie de nubarrón negro que con vertiginosa rapidez amenazaba envolverlos entre sus brumas.

Avisado de lo que ocurría el Sr. Boada volvió la vista hácia el sitio que le indicaba el muchacho. Desde aquel mismo momen-

to quedaron maestro y aprendiz envueltos entre millares de millares de golondrinas.

Convencidos de la realidad, y no teniendo á mano otra cosa con que apoderarse de algunos de aquellos insecticidas animálitos, principiaron á agitar con fuerza sus respectivas gorras, logrando recoger en menos de diez minutos más de 25 docenas.

Por lo que acabamos de referir podrán calcular nuestros lectores el número de aquellas inocentes avecillas que formaban la nube que hizo estremecer al aprendiz.

Lo más extraño es que ni en esta ciudad ni en todo su término, se ha vuelto á ver desde aquel día una sola golondrina.»

Pasajeros

Los llegados en el vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

DE BARCELONA

D.ª Antonia Prieto y cuatro hijos, José Fontcuberta, Emilio Fraise, Juan Richart, José Guardiola, Juan Comellas, Santiago Gassé, Martín Alegri, Juan García, Juan Marqués, Marcos Blanqué, Bernardo Sintés, Matías Manent, un individuo de tropa, un marinero, Juan Tuduri, Juan Biale, José Canet y señora, Francisco Pons, Ana Martínez, Amparo Pastor, Conde de San Juan y hermano.

DE ALCUDIA

D. Eugenio Luis, Pedro Esterellas, Gabriel Monjo, Miguel Caldentey y hermano, Nicolás Gelabert, Antonia Gelabert y una hija menor, Benito Pascual, Bartolomé Adrovert, Sebastián Noguera y senora, Joaquín Solá, Manuel Verder, Antonio Cabré, Bartolomé Sitjes, Lorenzo Roselló, Antonio Galmes.—Total 46.

El tiempo y la Higiene

Con notable retraso se presenta este año la primavera, no la que señala el Calendario sino la que en rigor nos correspondería en el órden meteorológico.

Prudencia, pues, y vivir muy prevenido contra esta inconstancia en la temperatura, que dá el tono á la presente época y, sobre todo contra este fresco que reina á intervalos, y que por tener á veces visos y lejos de frío, constituye un verdadero anacronismo.

Las personas de salud entera pueden empezar á vestir de entretiempo durante el día, pero haciendo uso de sobretodos de abrigo, desde el caer de la tarde. Las achacosas, así como las convalecientes, seguirá usando ropas de invierno, hasta que el buen tiempo se fije. Otro tanto cabe decir de los niños.

En cambio, conviene aflojar el régimen, haciéndolo menos estimulante, dando más participación á las verduras y legumbres tiernas y menos al vino, y en general á toda suerte de bebidas alcohólicas.

Vigílese el estado de la piel y atiéndase esmeradamente á su limpieza. Este es un consejo que debe seguirse siempre y en todas las estaciones, puesto que afecta al aseo, base de la higiene del cuerdo; pero ahora es cuando con más fuerza se impone por ser está la época en que toma creces el importantísimo acto de la transpiración.

Como el sarampion, aun cuando en decadencia, no ha desaparecido aún de nuestra ciudad, quedan en pie los consejos que en el anterior boletín.—Dr. Veritas.

Generalmente los extranjeros y en particular los de las grandes Naciones de Europa ponen poco empeño en descubrir y apreciar lo bueno que hay en España: pues bien, algo extraordinario debe haber en las pastillas contra la tos, que prepara el Dr. Andreu de Barcelona, y sus efectos deben ser muy grandes para que hayan sido tan solicitadas, ya desde el principio, y hayan merecido los mayores elogios de la prensa científica de todos los países, así es que se esportan grandes cantidades de estas cajas de pastillas á Inglaterra, Alemania, Francia, Italia, Portugal y en las Américas del Norte, del Sud y del Centro.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 4.—7'45 n.

En el Senado el Sr. Beranger ha hecho un discurso científico de ruda oposicion al contrato con «La Transatlántica», habiéndole contestado el Vice-Almirante Sr. Antequera.

El General Sr. Salamanca ha com-

batido el proyecto diciendo que éste hace pesar una excomunion sobre el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, y amenazando con retirarle su amistad personal.

Madrid 4.—7'50 n.

Telegrafian de Bombay que las tropas de los insurrectos del Afghanistan han alcanzado una brillante victoria sobre las del Emir, y amenazan la ciudad de Candahar. Ocupan el desfiladero.

Agentes rusos recorren el emirato invitando á sublevarse contra los ingleses.

Madrid 4.—10 n.

La minoría republicana ha designado jefe al Sr. Pedregal por virtud del retraimiento del Sr. Pí y Margall, y ha acordado presentar enmiendas al proyecto de Jurado, pidiendo en una de ellas que este Tribunal conozca tambien de los delitos de rebelion.

Madrid 4.—10'30 n.

Ha sido aprobado en el Congreso el proyecto de ley sobre administraciones subalternas.

«El Correo» confirma la noticia de que el Banco de España concurrirá á la subasta del arriendo de los tabacos, pero antes se convocará Junta de accionistas.

Madrid 5.—11'3 m.

A principios de Junio próximo se celebrará en esta Corte el matrimonio del Sr. Cánovas del Castillo con la distinguida Srita. D.ª Joaquina de Osma. Se asegura que con este motivo el Sr. Cánovas permanecerá por algun tiempo alejado de la política activa. Durante este interregno re encargará de la direccion interina del partido Conservador-liberal don Francisco Silvela.

Madrid 5.—11'45 m.

«El Globo» desautoriza la reunion de posibilistas que debe tener efecto esta noche en el teatro de la Zarzuela, á iniciativa del Sr. Orcasitas.

«La Union» ha anunciado que la guarnicion de esta Corte piensa protestar de las reformas militares del general Cassola. Depurada la noticia resuelta no tener fundamento alguno.

El órgano del Sr. Castelar ocupándose en este asunto, dice que multitud de oficiales se le han acercado asegurándole que nadie piensa realizar el acto que habla «La Union»; al contrario, que toda la guarnicion desea ver planteadas cuanto antes las reformas proyectadas por el señor Ministro de la Guerra.

Madrid 5.—1'45 t.

El Consejo presidido por S. M. la Reina se ha ocupado principalmente en las elecciones: se han firmado decretos de varias combinaciones en Ultramar y dos trasferencias en Hacienda.

Al Consejo han asistido todos los ministros menos el Sr. Alonso.

Madrid 5

4 p. Interior . . . . . 64'15
4 p. amortizable . . . . . 80'10
B. Hipotecarios de Cuba. . . . . 00'00

Barcelona 4

Lóndres 90 dias fecha . . . . 47'00
Paris 8 dias vista . . . . . 4'91 1/2
Marsella 8 dias vista . . . . . 4'91 1/2

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 28 Abril al 3 Mayo.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	3	28	Milá vey
Id.	»	»	1	»	»	»	93	Jaime Serra (Ciudadela).
id.	»	»	1	»	»	»	94	Canova nova
Id.	»	»	»	»	»	1		Canova vea
Id.	»	»	»	»	»	2		Truqueras
id.	»	»	»	»	»	2	87	Ses arenas
Id.	»	»	»	»	»	4		Binimerlá nou
id.	»	»	»	»	»	6	80	Murellet
id.	»	»	2	»	»	»	353	Sergusam
id.	»	»	1	»	»	»	232	Sergusam vey
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	168	Binigurdo
id.	»	»	»	»	»	1	22	Binimerlá nou
Miguel Olives	»	»	»	»	»	2	29	Est. Binicalaf nou
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	4	38	Biniquelaf Miguel Pons
Poncio Jover	»	»	»	»	»	3	28	Binimerlá nou
José Sintes	»	»	1	»	»	»	142	Canova vea
id.	»	»	»	»	»	2	37	Ferregut nou
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	1		Llibertó nou
id.	»	»	»	»	»	3	64	Santa Magdalena
id.	»	»	1	»	»	»	156	Musuptá
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	237	Son Triay

### Seccion comercial

Barcelona 4.—4'50 t.

4 por ciento int.	63'90
4 por ciento Exterior.	65'40
4 por ciento amortizable.	79'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'62
B. H. de Cuba id. de 1886.	93'87
B. H. Colonial.	43'87
F. C. de Barcelona á Francia	38'00
F. C. del N. de España	73'50
Orensés	10'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'62
F. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	20'25
Id. Almansa.	65'62
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

S. Pio V. papa y la Conversion de San Agustín

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Belen en S. Francisco

Mañana, primer viernes de Mayo, Misa de Desagravio, Comunión Reparadora y Union de Oraciones á las 7 en la capilla del Santísimo, de Sta. María: á las 6 en la propia capilla de Nuestra Señora del Carmen; á las 6 y media en la de las Concepcionistas.

La popular devocion del Mes de Mayo ó de las Flores consagrado á la simpática María Purísima, por la mañana á las 5 en la ayuda parroquia de la Concepcion y por la noche en las tres iglesias parroquiales, en las Concepcionistas y en Santa Eulalia.

#### Santo de mañana

S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM

### Movimiento del Puerto.

Entrados el 5

De Barcelona vapor-correo «Puerto-Mahon» Cap. D. Jose Pons con 22 trips. 46 pas. efectos y la correspondencia.

### ANUNCIOS

#### Administracion de Loterías de 1.<sup>a</sup> clase núm. 5 Mahon

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 de Mayo.

Ha de constar de 16 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de diez pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 800, importando 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y	

posterior al del premio mayor

12.000

2 id. de 3.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo

7.000

800 1.168.000

Mahon 27 de Abril de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

### Banco de Mahon

Este Banco descuenta el coupon n.º 21 de las acciones de los ferro-carriles á Barcelona de Tarragona y Francia.

Mahon 29 Abril de 1887.—El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

### CASINO DEL CONSEY

Se invita á los Sres. socios á una reunion que tendrá lugar el próximo viernes 6 del corriente á las 9 de su noche, al objeto de tratar sobre el asunto que está de manifiesto en la conserjería de este Casino.

Mahon 4 de Mayo de 1887.—El Srio., P. Riudavets.

El próximo sábado tendrá lugar en este casino una funcion Dramática por la Compañía que dirige el reputado actor Señor Montoliu finalizando con baile de Sociedad quedando abierta y de manifiesto en la citada Conserjería la suscripcion.—El Srio., P. Riudavets.

### Casino Nueva Union

La Junta Directiva en sesion celebrada el dia 1.º del corriente acordó que ha contar desde el 1.º de Junio próximo satisfagan todos los socios que ingresen en esta sociedad, la cantidad de cinco pesetas importe de la cuota de entrada que señala el Artículo 8.º del Reglamento vigente. Mahon 3 de Mayo de 1887.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Vicente J. Sintes.

### SUBASTA

El dia 11 del próximo Mayo á las 5 de la tarde se venderá en pública subasta y en la plaza de la Constitución del pueblo de Villa-Cárlas en esta isla una casa sita en dicho pueblo, calle de la Esplanada n.º 6, formando esquina con la calle Mayor, bajo el tipo de 3000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta están en poder del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal.

### AVISO

En la tienda de la calle de las Moreras n.º 5 se encontrarán generos de superior calidad á precios baratísimos.

Patatas á 6 reales vellon arroba.  
Tocino á 22 céntimos de escudo libra.  
Habichuelas á 6 »  
Garbanzos á 8 »  
Arroz de 1.º á 9 »

### LECHE DE BURRA

Se encuentra en la calle de la Plana número 4. Pasa á domicilio.

## PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

## TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean.  
Facilitando siempre la espectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido. que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

## MILLARES DE CAJAS de ASMA ó SOFOCACIÓN Y CURACIÓN DEL

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La espectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

## GRAN FÁBRICA

## de gaseosas y sifones

DE

## JUAN PONS NIN

### CUESTA DE LA ABUNDANCIA

En esta fabrica se encontrará un gran depósito de las muy acreditadas cervezas alemanas. Con tapon porcelana á 9 reales vellon docena puestos á domicilio y de las mismas clases tapon corcho.

Gaseosas tapon corcho 6 reales vellon docena.

Gaseosas sifon espumosas dulces 6 reales vellon docena.

Sifon agua de Seltz á 6 céntimos escudo uno.

Medio sifon 3 id. id.

Para comodidad de sus parroquianos el dueño de este establecimiento lo pondrá por el mismo precio todo á domicilio á casas particulares, de las personas que lo soliciten bastando para ello mandar nota de pedido ó recado á la fábrica ó al Conductor de la citada bebida.

## POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

## Remedio seguro para la curacion de los CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.  
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.